

Medienmitteilung:

Gründung der Swiss Hospital at Home Society – Ein Meilenstein für die Zukunft der Schweizer Gesundheitsversorgung

Am 2. November 2023 wurde in Olten der gemeinnützige Verein, die **Swiss Hospital at Home Society,** als gesamt Schweizerischer Dachverband für die Idee Hospital at Home (HaH) gegründet. Das Ziel des Hospital at Home Ansatzes ist es, die Gesundheitsversorgung und Lebensqualität für Patient:innen zu verbessern und gleichzeitig einen Beitrag zur Kostenreduktion im Gesundheitswesen zu leisten. Diese wegweisende Initiative wird die Art und Weise, wie Gesundheitsdienste bereitgestellt werden, verändern.

Angesichts der aktuellen Herausforderungen im Schweizer Gesundheitswesen, braucht es neue Lösungsansätze, die patientenorientiert und ressourcenschonend sind. Der neu gegründete Verein setzt hier an und verfolgt als übergeordneter Dachverband das Ziel, Akteur:innen zusammenzubringen sowie eine Etablierung der relevanten politischen Rahmenbedingungen zu schaffen.

Das HaH Konzept revolutioniert die Versorgung, indem Patient:innen auf Spitalniveau in ihren eigenen vier Wänden behandelt und gepflegt werden. Dieses Versorgungsmodell ermöglicht komplexe medizinische und pflegerische Massnahmen, die zuvor einen stationären Aufenthalt erforderten, nun im häuslichen Umfeld. Im Vergleich zur bisher üblichen häuslichen Pflege (Spitex) zeigt HaH eine akutere, komplexere und multidisziplinäre Ausrichtung. Zusätzlich erfordert es eine höhere Medizintechnik und Installationen, die rund um die Uhr verfügbar sind. Die Einführung eines umfassenden HaH Programms hat in Ländern wie Spanien, Israel, Australien oder Singapur gezeigt, dass es das Gesundheitswesen entlastet, Kosten senkt und die Kontinuität der Betreuung zwischen Patient:innen und Fachpersonen verbessert.

"Wir wollen den Menschen und seine Bedürfnisse wieder ins Zentrum des Gesundheitssystems rücken", betont Laura Treccani, eine der Vorstandsmitglieder der Swiss Hospital at Home Society.

Im Vorstand vereint sich ein fachlich hochkarätiges Team.

- Vereinspräsidenten Dr. Severin Pöchtrager, Initiator des Hospital at Home Konzepts an der Klinik Arlesheim
- Laura Treccani, Gesundheitsökonomin
- Christian Ernst, Projektleiter von Visit Spital Zollikerberg Zuhause
- Dr. Abraham Licht, Mitbegründer der Hospital@Home AG
- Gwen Gehrecke, Pflegeexpertin und Mitgestalterin von Visit Spital Zollikerberg Zuhause
- Dr. Helene von Bremen, Mitgestalterin des Hospital at Home Konzepts an der Klinik Arlesheim

- Prof. Dr. Sang-il Kim, Dozent im Bereich Medizininformatik der Berner Fachhochschule

Gemeinsam setzen sich die erfahrenen Vorstandsmitglieder dafür ein, die Rahmenbedingungen für die Implementierung dieses wegweisenden Versorgungsmodells im schweizerischen Gesundheitssystem zu schaffen.

Eine der bedeutendsten Herausforderungen, liegt in der unklaren Finanzierung innerhalb des aktuellen Tarifsystems des Schweizer Gesundheitswesens. Das erste Ziel der Swiss Hospital at Home Society ist, angemessene Vergütungsmodelle zu etablieren, die die hochwertige häusliche Versorgung widerspiegeln und gleichzeitig die Nachhaltigkeit im Gesundheitswesen gewährleisten. "Die HaH-Versorgung ist eine spitaläquivalente Medizin, deshalb braucht es auch eine stationsäquivalente Finanzierung – das bedeutet, es braucht eine Fallpauschale", erklärt Vereinspräsident Severin Pöchtrager.

Ein wichtiger Grundsatz der Society ist es, die konstruktive Zusammenarbeit aller Beteiligten im Gesundheitswesen zu fördern, denn diese ist von grosser Bedeutung für die Weiterentwicklung unseres Gesundheitssystems. Nur gemeinsam schaffen wir eine Zukunft, in der die spitaläquivalente Akutmedizin zu Hause allen zugänglich ist. Die Gründungsmitglieder danken allen, die bereits vor der offiziellen Gründung zur Zusammenarbeit beigetragen haben.

Wir laden alle Schweizer Gesundheitsinstitutionen, Organisationen, Spitäler, Krankenkassen und politische Entscheidungsträger:innen dazu ein, sich aktiv an dieser wegweisenden Initiative zu beteiligen. Bei Interesse melden Sie sich gerne via unsere Website www.shahs.ch bei der Geschäftsstelle der Swiss Hospital at Home Society oder direkt bei Severin Pöchtrager, dem Präsidenten.

Die Gründung dieser Initiative wurde durch den Migros-Pionierfonds als Teil des gesellschaftlichen Engagements der Migros-Gruppe ermöglicht.

Kontakt: Severin Pöchtrager, Präsident SHaHS, Tel. 078 842 49 45, severin.poechtrager@shahs.ch